



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Carlos Aron Ramos González

Unidad: Segunda Unidad

Nombre de la Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Tercer Cuatrimestre

INTRODUCCIÓN

En este ensayo tratare el tema de La globalización, en ocasiones denominada mundialización, es un proceso

económico, tecnológico, político, social y cultural a escala mundial que consiste en la creciente comunicación e interdependencia entre los distintos países del mundo, que es meramente importante uniendo sus mercados sociales a través de una serie de transformaciones sociales y políticas que les brindan un carácter global. La globalización, regularmente es identificada como un proceso dinámico producido principalmente por la sociedad y que ha abierto sus puertas a la revolución informática, llegando a un nivel considerable de liberalización y democratización en su cultura política, en su ordenamiento jurídico y económico nacional, y en sus relaciones nacionales e internacionales.

La globalización ha sido una consecuencia del capitalismo en la búsqueda de expandir el comercio internacional, la producción y el consumo. El internet y el desarrollo tecnológico han sido claves para la globalización. Las características claves y más importantes de la globalización son las siguientes:

Libre comercio: medida que el proceso de globalización crece, se fomenta el desarrollo e implantación de diversos tratados de libre comercio de bienes y servicios entre países. Tanto de un mismo continente o región, como intercontinentales. Todo con el fin de expandir los mercados y acrecentar la economía y productividad.

Industrialización: La globalización impulsó el continuo desarrollo industrial de los países con economías fuertes y, a su vez, favoreció la industrialización de gran

cantidad de países en vía de desarrollo, especialmente en Latinoamérica y Asia.

Esto también generó una mayor integración económica internacional y empleos.

Sistema financiero mundial: El sistema financiero se internacionalizó y dio origen a un mercado de capitales mundial. Por esta razón, instituciones como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional tienen una responsabilidad muy importante en cuanto a la toma de decisiones y formulación de políticas financieras.

Globalización económica: La globalización económica se refiere a la expansión de las diversas actividades económicas que generó un acelerado intercambio de mercancías, bienes y servicios a nivel nacional e internacional.

Por esta razón, se han creado diversos reglamentos de mercado a fin de observar y analizar la actividad económica de un país y del mundo en general.

Conectividad y telecomunicaciones: desarrollo de las tecnologías, las comunicaciones y el internet han sido piezas fundamentales para la globalización.

Las personas, los políticos, los empresarios, entre muchos otros, buscan las comunicaciones rápidas y sin fronteras. El objetivo principal es compartir e intercambiar conocimientos, información, tecnología y cultura entre países y Regiones.

DESARROLLO:

La globalización es un fenómeno de carácter internacional: su acción consiste principalmente en lograr una penetración mundial de capitales (financieros, comerciales e industriales), ha permitido que la economía mundial moderna abra espacios de integración activa que intensifiquen la vida económica mundial y surge

como consecuencia de la internacionalización cada vez más acentuada de los procesos económicos, los conflictos sociales y los fenómenos político-culturales.

Otra definición de esta misma dice que es un término moderno especialmente usado para describir los cambios en las sociedades y la economía mundial que resultan en un incremento sustancial del comercial o internacional y el intercambio.

Entonces podemos decir que la globalización es un concepto que pretende describir la realidad inmediata como una sociedad planetaria, más allá de fronteras, barreras arancelarias, diferencias étnicas, credos religiosos, ideologías políticas y condiciones socioeconómicas o culturales, o sea un intento de hacer un mundo que no esté fraccionado, sino generalizado, en el que la mayor parte de las cosas sean iguales o signifiquen lo mismo.

PROCESO DE GLOBALIZACIÓN

Desde el punto de vista económico, la globalización es un proceso de integración de los mercados a escala mundial. Para ello, ha sido indispensable la formación de bloques económicos orientados bajo la lógica de libre comercio, con el fin de reproducir el capital. Este proceso, ha implicado la creciente interconexión de los mercados de todo el mundo. De ese modo, los eventos, crisis del sistema económico cada vez afectan con mayor velocidad y fuerza a todos los países del mundo. En el campo social, implica la reducción de las distancias entre todos los países. Juega un papel primordial el desarrollo de las comunicaciones, ejemplo de ello es el uso de Internet.

IMPACTO EN LAS ORGANIZACIONES

Amenazas de las Empresas

La mundialización ha modificado la naturaleza y la pauta de la industrialización. Aún las empresas pequeñas se ven enfrentadas a competidores internacionales.

Los países en desarrollo más avanzados están perdiendo las ventajas competitivas en sectores de índice de mano de obra muy elevado. La elevación de los salarios reales ha erosionado sus ventajas de costos, mientras que las cuotas impuestas por los países industrializados limitan su acceso a los mercados, obligándolos a reubicar algunas de sus operaciones de elevado índice de mano de obra en economías de salarios bajos.

IMPACTO EN EL INDIVIDUO

Algo global, es algo general, total, completo, entero, integro, y la globalización es el proceso con el que se llega a esta situación. Pero ¿qué se está globalizando?

Queremos decir que las acciones o relaciones humanas tienen un alcance global, es decir, que las decisiones tomadas en algún lugar pueden tener consecuencias en cualquier otro punto de la Tierra, pero esto no es nuevo. Si la globalización es una situación particular de las interacciones sociales en la Tierra, intentemos primero describir estos elementos que interaccionan.

IMPACTO EN EL GRUPO

El término globalización se refiere a una intensificación sin precedentes y una aceleración de un flujo cada vez mayor de las comunicaciones y el movimiento de gente, tecnología, dinero, bienes, imágenes e ideas a través de las fronteras nacionales. Esta interacción más allá de las fronteras vincula –de hecho, o potencialmente a individuos, organizaciones, países y culturas. Sin embargo, la interdependencia que resulta de esos vínculos es frecuentemente asimétrica.

DIMENSIONES DE LA GLOBALIZACIÓN

DIMENSIÓN TECNO-ECONÓMICA: Se destacan las grandes transformaciones tecnológicas que han tenido lugar en el mundo durante las últimas tres décadas; y la rapidez con que han ocurrido dichos cambios; con particular referencia a las tecnologías de la información.

Si bien aparecen nuevas oportunidades asociadas a la generación y difusión de estas nuevas tecnologías; el acceso a estas oportunidades es extremadamente desigual, quedando marginados de estos adelantos tecnológicos sectores crecientes de la población mundial, sobre todo aquellos más pobres.

En un mundo recientemente interconectado por la informática y las telecomunicaciones, las regiones subdesarrolladas aun registran un elevado grado de marginación.

DIMENSIÓN COMERCIAL: Gran dinamismo comercial, que se expresa en un crecimiento del comercio superior al crecimiento de la producción. Auge de la transnacionalización, dado que las ETN son agentes muy activos de la globalización. Acelerado proceso de fusiones y adquisiciones en el mundo.

Erosión de la preferencial en las relaciones Norte-Sur, como parte de las nuevas reglas del juego en el comercio internacional que han sido impuestas por los países industrializados a instancias de la OMC.

Como parte del discurso neoliberal, se aboga por la liberalización, la privatización y la desregulación, como precondition de la mayor competitividad.

DIMENSIÓN FINANCIERA: Mayor integración de los mercados de capital; y mayor interconexión de las bolsas de valores y productos. Debe tenerse en cuenta que la

mayoría de los países subdesarrollados son afectados por serias restricciones comerciales y financieras, vinculadas directa o indirectamente a la elevada deuda externa que gravita sobre sus economías.

DIMENSIÓN POLÍTICA: La globalización política se refiere a la intensificación y expansión de las interrelaciones políticas en todo el mundo. La dimensión política de la globalización considera cómo estos procesos plantean un importante conjunto de cuestiones políticas relacionadas con el principio de soberanía de los Estados (véase más detalles con relación a la transformación moderna del Estado), el creciente impacto de las organizaciones intergubernamentales y las perspectivas futuras de la gobernanza regional y mundial, los flujos migratorios globales y las políticas medioambientales que afectan a nuestro planeta.

DIMENSIÓN SOCIAL: Creciente polarización social dentro y entre los países => crecimiento de la brecha entre ricos y pobres. Por demás, la pobreza de ingresos se asocia a registros negativos en los principales indicadores de salud, educación, alimentación, vivienda y otras áreas básicas del desarrollo humano.

DIMENSIÓN CULTURAL: Reforzamiento de la dependencia cultural.

Tendencia a la uniformidad y a la estandarización de los patrones culturales.

Proliferación de la violencia y la pornografía en los medios de difusión masiva.

Se tiende a lesionar la soberanía y la identidad cultural.

DIMENSIÓN AMBIENTAL: Desde la década de los años 80 se han hecho más evidentes algunos de los problemas ambientales, de alcance internacional, que más preocupan a la humanidad, tales como el agotamiento de la capa de ozono; el efecto invernadero; la pérdida de la diversidad biológica; la contaminación urbana; el tráfico

transfronterizo de desechos peligrosos; la contaminación de los mares, océanos y zonas costeras y el deterioro ambiental asociado a las condiciones de subdesarrollo y pobreza en que viven las tres cuartas partes de la población mundial. Se calcula que 60% de los pobres del Tercer Mundo viven en áreas ecológicamente vulnerables.

Considerando el carácter global de muchos de los fenómenos ambientales que más preocupan a la humanidad, la interrelación que existe entre ellos y la creciente brecha socioeconómica que caracteriza a las relaciones Norte-Sur; una solución duradera a los problemas ambientales globales pasa necesariamente por una profunda reestructuración de las relaciones económicas y políticas internacionales, sobre bases de equidad y justicia social

Además, en condiciones en que la deuda externa de este grupo de países ha continuado creciendo; la proporción que representa la Ayuda Oficial para el Desarrollo (AOD) con relación al PNB de los países industrializados cayó de 0.34% en 1992 a 0.24% en 1998, frente a un compromiso internacional de aportar el 0.7% del PNB de los países desarrollados para tales fines.

La internacionalización del debate sobre medio ambiente y desarrollo ha coincidido en el tiempo con el auge del discurso y las prácticas neoliberales a nivel mundial. En estas condiciones, la idea acerca del "mercado verde", o sea la aplicación de fórmulas neoliberales para resolver los problemas ambientales, también ha cobrado especial auge en los últimos años.

CONCLUSIONES:

En conclusión, puedo decir que la globalización es un proceso por el cual existen

muchísimas variantes sobre opiniones acerca de si beneficia o afecta a las organizaciones, individuos o grupos. Es un fenómeno que se experimenta en todo el mundo, llegan a existir malestares e inconformidades tanto en los países pobres como en los países ricos. Pero sin duda alguna también se puede aprovechar al máximo todas las ventajas que nos puede llegar a proporcionar la globalización, ya que nos acerca entre comunidades es un proceso que ha ido tomando cada vez más fuerza, nuestra cultura ha cambiado y como individuos nos podemos beneficiar o tomarlo como algo perjudicial según la forma de conveniencia, costumbres o gustos de cada uno, tomando en cuenta que qué las acciones que genera la globalización tienen un gran impacto en la economía y política de los países, subdesarrollados, desarrollados y Países Bajos, pero no sólo en esos ámbitos si no también llega a perjudicar la parte social y ambiental, es importante que para controlar efectos indeseables en lo que es la globalización se lleve a cabo acciones con políticas públicas que mejoren y garanticen más ventajas sobre la globalización. También se puede observar que a medida que el proceso de globalización ha avanzado, las condiciones de vida han mejorado apreciablemente en casi todos los países. Sin embargo, los más beneficiados han sido los países más avanzados y solo algunos de los países en desarrollo.

En general la globalización debe ser en regiones o áreas de similares características, no se puede hablar de igualdad cuando se unen países en vías de desarrollo con potencias mundiales que siempre saldrán favorecidas.

Bibliografía

Fondo monetario internacional

Disponible en: <https://www.imf.org/external/np/exr/ib/2000/esl/041200s.htm#II>

Ferrer, Aldo, 1997 "Hechos y ficciones de la globalización, Fondo de Cultura Económica", Buenos Aires.

BRÜNNER, José Joaquín. 1998 "Globalización cultural y posmodernidad". Primera reimpresión. Santiago de Chile: Fondo de Cultura Económica.